

РЕДАКТОРСКАЯ КОЛОНКА

Уважаемые читатели!

Начался седьмой год существования журнала *Сибирские исторические исследования*. Динамика развития, определенная рядом мер еще в 2014 г., когда журнал кардинально изменил свою политику в отношении отбора публикуемых текстов, сохраняется по сей день. В 2018 г. были подведены итоги оценок российских журналов в базе РИНЦ. Согласно рейтингу Science Index, в 2017 г. журнал поднялся по сравнению с 2016 г. еще на 70 позиций, с 576-е на 495-е место. Среди российских журналов, индексируемых по направлению «История. Исторические науки», *Сибирские исторические исследования* занимали в 2017 г. 16-е, а по направлению «Комплексное изучение отдельных стран и регионов» – 2-е место.

В базе Scopus журнал сохранил свои позиции в Q2 по истории (362-е место из 1 120) и археологии (128-е место из 289 в категории arts and humanities и 129-е место из 280 в категории social sciences) и в Q3 по антропологии (211-е место из 349). В категории «антропология» конкуренция одна из наиболее высоких в социальных науках, но даже здесь, как видно из фрагмента базы Scopus (рис. 1), позиции журнала в целом можно оценить положительно. Журнал *Сибирские исторические исследования* идет вровень с такими известными высокопрофессиональными изданиями, как *Journal of Japanese Studies* или *Arctic Anthropology*.

В середине 2019 г. станет понятно, насколько изменилось место журнала в базе Scopus в истекшем году, а ближе к концу года можно будет ожидать решения о статусе издания в базе Web of Science (напомню, что с 2017 г. журнал входит в список ESCI core collection Web of Science).

В 2019 г. несколько изменился состав, а отчасти и роли членов редколлегии и редсовета. В целях упрочения международной значимости журнала в состав редакционного совета были приглашены такие известные антропологи и археологи, как Брюс Грант из университета Нью-Йорка (США), Людмила Валентиновна Лбова из Новосибирского государственного университета (Россия), Шарль Степанов из Практической школы высших исследований (Франция) и Елена Владимировна Хлыновская-Рокхилл из Кембриджского университета (Великобритания). Функции одного из двух заместителей главного редактора журна-

ла на ближайшие 5 лет были переданы Ольге Викторовне Зайцевой из Томского университета (Россия).

	Title	Type	↓ SJR	H index	Total Docs. (2017)	Total Docs. (3years)	Total Refs.	Total Cites (3years)	Citable Docs. (3years)	Cites / Doc. (2years)	Ref. / Doc.
209	Rock Art Research	journal	0.166 Q3	7	2	25	133	10	23	0.50	66.50 
210	French Politics, Culture & Society	journal	0.164 Q3	2	26	43	687	10	40	0.25	26.42 
211	Siberian Historical Research 	journal	0.163 Q3	2	44	82	1101	10	72	0.18	25.02 
212	Journal of Japanese Studies	journal	0.162 Q3	15	8	24	257	11	24	0.63	32.13 
213	Arctic Anthropology	journal	0.161 Q3	21	8	42	383	18	42	0.40	47.88 
214	Italianist	journal	0.157 Q3	3	32	112	1406	20	89	0.16	43.94 
215	Journal of the North Atlantic	journal	0.155 Q3	5	3	17	133	9	17	0.60	44.33 
216	Ethnologie Francaise	journal	0.154 Q3	10	61	185	1492	20	175	0.11	24.46 
217	Museum Anthropology	journal	0.153 Q3	7	12	39	471	16	33	0.55	39.25 

Рис. 1. Фрагмент рейтинга Scopus в категории *anthropology* за 2017 г.
(https://www.scimagojr.com/journalrank.php?category=3314&area=3300&page=5&total_size=349)

Вводится новая практика в отношении рецензирования книг. Отдел рецензий (руководители – Александр Басов и Святослав Ковальский) самостоятельно отбирает книги для рецензирования в журнале, а также тех авторов, которым эти рецензии заказываются. Рецензии, которые не были заказаны редакцией журнала, к рассмотрению не принимаются.

Журнал *Сибирские исторические исследования* по-прежнему остается открытим для представителей разных отраслей социального и гуманитарного знания. Мы планируем продолжать публикацию теоретически насыщенных и базирующихся на широком сравнительном материале исследований, не замыкающихся на анализе лишь сибирских материалов. С целью расширения читательской аудитории и состава авторов мы намерены активнее публиковать поступающие в журнал тексты не только на русском, но и на английском языке.

Подборки статей в виде специальных тем номеров под редакцией, как правило, известных в той или иной области специалистов, как хорошо зарекомендовавшая себя форма работы с авторами, будут сохранять свою роль и в дальнейшем. Впрочем, это не исключает публикации статей, поступающих в журнал в индивидуальном порядке.

В этом году мы собираемся разместить на страницах журнала специальные темы номеров, посвященные этноботанике (это тема номера,

который вы держите в руках), виртуальной этничности и киберэтнографии, проблемам зависимости коренных народов и местного населения от работы ресурсодобывающих компаний, осмыслению процессов доместикации космического пространства, новым исследованиям в области экспериментальной антропологии...

От лица редколлегии журнала и от себя лично хочу поблагодарить всех коллег, авторов и рецензентов, участвовавших в создании журнала все предшествующие годы, и выразить надежду на успешное развитие журнала в будущем.

Д.А. Функ

EDITOR'S NOTE

DOI: 10.17223/2312461X/23/1

Dear Readers!

We have entered into the seventh year of publishing the journal '*Siberian Historical Research*'. In 2014, the journal introduced radical changes to its publishing policies, more specifically, with regard to selecting texts for publication, and since then we have managed to sustain the positive dynamics the changes brought about. According to the 2018 metrics released by the Russian Science Citation Index database, compared to 2016, *Siberian Historical Research* improved its ranking by 70 points in 2017, moving from 576th to 495th place. In 2017, the journal was ranked in 16th place among other Russian journals indexed in the category 'History. Historical Sciences' and in 2nd place in the category 'Integrated Research into Countries and Regions'.

We have retained our position in the second quartile or Q2 (coming in 362nd place out of 1120) in the category 'History' as well as in 'Archaeology' (being in 128th place out of 289 in the category 'Arts and Humanities' and in 129th place out of 280 in the 'Social Sciences' category) of the Scopus database. The journal continues being ranked in 211th place out of 349 the Scopus category of 'Anthropology' (Q3). It should be noted that this category is one of the most competitive ones in the social sciences; however, even here the journal's position can be assessed as overall encouraging (see Fig. 1): the journal is ranked equally highly as reputed journals such as *Journal of Japanese Studies* and *Arctic Anthropology*.

Halfway through the current year, the journal's new ranking in Scopus should become known, and toward the end of 2019 we expect a decision to be made on the listing of the journal in the Web of Science database (since 2017, the journal has already been accepted for coverage in the Emerging Sources Citation Index (ESCI) core collection Web of Science).

In 2019, the composition of the journal's Editorial Board and Editorial Advisory Board changed along with some of their members' roles. To enhance our international profile, we invited a number of renowned anthropologists and archaeologists to join us: Bruce Grant (New York University, USA), Lyudmila Valentinovna Lbova (Novosibirsk State University, Russia), Charles Stépanoff (Ecole Pratique des Hautes Études, France), and Elena Vladimirovna Khlinovskaya Rockhill (Cambridge University, UK). Also, Olga Viktorovna Zaytseva (National Research Tomsk State University) will be acting as Deputy Editor-in-Chief for the next 5 years, along with Sergey Valerievich Sokolovskiy.

Further, we are introducing a new policy regarding book reviews. Aleksandr Basov (Lomonosov Moscow State University) and Svyatoslav Kovalskiy (Lomonosov Moscow State University) as Editors of the journal's

‘Review’ section are now in charge of selecting both book reviews and authors of reviews to be published in the journal. Thus, no unsolicited review is to be considered by the journal any longer.

	Title	Type	↓ SJR	H index	Total Docs. (2017)	Total Docs. (3years)	Total Refs.	Total Cites (3years)	Citable Docs. (3years)	Cites / Doc. (2years)	Ref. / Doc.
209	Rock Art Research	journal	0.166 Q3	7	2	25	133	10	23	0.50	66.50 
210	French Politics, Culture & Society	journal	0.164 Q3	2	26	43	687	10	40	0.25	26.42 
211	Siberian Historical Research 	journal	0.163 Q3	2	44	82	1101	10	72	0.18	25.02 
212	Journal of Japanese Studies	journal	0.162 Q3	15	8	24	257	11	24	0.63	32.13 
213	Arctic Anthropology	journal	0.161 Q3	21	8	42	383	18	42	0.40	47.88 
214	Italianist	journal	0.157 Q3	3	32	112	1406	20	89	0.16	43.94 
215	Journal of the North Atlantic	journal	0.155 Q3	5	3	17	133	9	17	0.60	44.33 
216	Ethnologie Francaise	journal	0.154 Q3	10	61	185	1492	20	175	0.11	24.46 
217	Museum Anthropology	journal	0.153 Q3	7	12	39	471	16	33	0.55	39.25 

Fig. 1. A fragment of the Scopus 2017 metrics in *Anthropology* (https://www.scimagojr.com/journalrank.php?category=3314&area=3300&page=5&total_size=349)

Importantly, *Siberian Historical Research* remains an open access journal that welcomes contributions from both the social sciences and the humanities. We are committed to publishing research with rich theoretical underpinnings and a wider comparative perspective that goes beyond Siberian materials. To expand our authorship and readership, we are also minded to publish texts in both Russian and English.

We will continue to invite Guest Editors who are excellent experts in different research areas to edit our ‘Special Issue’ section – the format of cooperation that has proved to be very successful. Individual articles submitted to the journal will be considered for publication as before.

This year, the journal is going to release special issues on topics such as ethno-botany (the theme of the current issue), virtual ethnicity, cyber-ethnography, relations between indigenous populations and mining companies, domestication of outer space, new research strands in experimental anthropology, and many more.

On behalf of the Editorial Board and myself, I would like to thank all the colleagues, authors and reviewers who contributed to the journal in previous years and to express hope for an even more successful future for the journal.

Dmitriy A. Funk